

El modelo *Gran Centre Granollers*, estudiado en un máster universitario londinense

No es ficción ni es una metáfora. Es la pura realidad a palo seco, nada de *virtual*. La pasada semana explicamos que miles de vallesanos habían cogido sus maletas y se habían ido por esos mundos de Dios en busca de un futuro que aquí no encuentran. La mayoría son universitarios. Londres es un destino atractivo.

CUATRO CHICAS DE GRANOLLERS, amigas de estudios y botellón, se fueron convencidas de que había que probar fortuna, y ninguna con trabajo en octubre del pasado año se fueron a la Gran Bretaña. No sé si volverán. Las cuatro encontraron trabajo y las cuatro se fueron sin novio, y ahora ya lo tienen. Uno de los novios (alto, rubio y apuesto) es un alemán que está haciendo un máster de marketing en una universidad privada de Londres (ríete de las tasas españolas: doce mil libras el curso). Pues bien, al alemán le sorprendió ver que tenía que estudiar como materia un modelo de éxito comercial llamado Gran Centre Granollers, porque 'Granollers' era el extraño nombre de la ciudad de su novia.

Cuando Dimitri se lo dijo a Raquel, los nombres tampoco están inventados, la chica alucinó: ¡En Londres estaban

estudiando las iniciativas comerciales de Gran Centre Granollers! Dimitri le explicó que era algo inédito en toda Europa. O al menos eso fue lo que le había dicho su tutor. Estudiaban de Gran Centre su eslogan fundacional: *Ciutat, Cultura, Comerç*. La tarjeta Gran Centre a pagar en tres meses sin intereses, *Petits però Ciutadans*, las sillas en la calle, el éxito de El Repte de ser Persona, conferencias



Gran Centre nunca había imaginado ser objeto de estudio de las universidades británicas.

siempre llenas. El reto de conseguir el certificado de Comerç Ciutadà...

Las chicas de Granollers no se creían lo que estaban oyendo en boca de Dimitri que no habla una palabra de castellano o catalán (ni falta que le hace: maneja el alemán, el ruso de sus padres y el inglés...).

LO QUE NO SABEMOS, porque no hemos tenido ocasión de hablar con él, es si el tutor de la Universidad les ha dicho que pese al indiscutible éxito de todas las iniciativas de Gran Centre Granollers, ni el mejor marketing del mundo es capaz de evitar la angustia económica de ver que la caja registradora no suma lo que debiera. Bien es cierto, no obstante, que todos estos comercios son conscientes de que no pueden dejar de pedalear, si no quieren caerse de la bicicleta...

XAVIER SOLANAS

arriba



EC GRANOLLERS

Podrán decir y probablemente con razón que ésta es precisamente la semana más inadecuada para colocar al EC Granollers en este disparadero del ARRIBA, porque precisamente se coloca en la semana que ha perdido la imbatibilidad. Pero el *Arriba* o el *Abajo* no tiene que ver con el azar de un mal día, porque este *Arriba* del EC Granollers no obedece al resultado de un domingo ni aún de una temporada, sino a un Centenario que ya ha dado comienzo, y que la pasada semana se visualizó puertas adentro, no en el campo de fútbol, con la inauguración de las nuevas instalaciones. Unas obras de reforma que ha hecho la empresa Abolafio a plena satisfacción de todas las siete entidades deportivas que van a disfrutarlas. El EC Granollers, la primera.

El Esport Club es la entidad deportiva decana de Granollers. No hay otra que tenga su edad, ni se le acerque. Quienes hoy son jóvenes y no respiren el día a día de la entidad, lo que les vamos a explicar les va a sorprender. Pero hay que conocer la historia para apreciar el valor que tiene. Vamos a nuestra hemeroteca, cogemos un volumen al azar, por ejemplo de un mes de mayo de hace casi setenta años, cuando el Granollers jugó contra el primer equipo del Barça en el torneo Federación Catalana de Fútbol. En el campo de Las Corts el Granollers venció al Barça por tres goles a cuatro "en medio de un inmenso e imponente gentío", según la crónica de la época. El equipo del Granollers saltó al campo con estos jugadores: Planas, Blanch I, Blanch II, Durán, Magí, Vila, Núñez, Canal, Serratusell, Trujillo y Guix. Seguro que quienes peinan canas o ya no peinan ninguna, recuerdan estos nombres. Son once de entre los miles que durante estos cien años han pasado por el club, y que este año en las vísperas de Navidad recibirá la Medalla de la Ciudad 2012.

EN UNA CATALUNYA INDEPENDIENTE, ¿CONTRA QUIÉN JUGARÍA EL BARÇA?

COMO EN LO DEPORTIVO EL OBJETIVO DE LA GENERALITAT ES TENER SELECCIONES NACIONALES

que compitan en competiciones oficiales con el nombre de Catalunya no sólo es necesario sino que es imprescindible que el país tenga una competición propia. El ejemplo es Escocia. Tiene una selección nacional porque tiene una liga propia independiente de la inglesa. Así pues, la liga del Barça sería contra el resto de equipos catalanes: El Espanyol, el Girona, el Nàstic, el Lleida, el Sabadell, el Europa, etc...

El Barça tendría que adaptarse a las dimensiones económicas de este nuevo mercado. Y lo mismo tendría que hacer el BM Granollers (de hecho sería la salvación del equipo, dada su situación económica), o el baloncesto... De entrada, nos chocará, pero hay que verle el aspecto positivo: esto conllevaría un salto cualitativo en los clubes menores, que les irá mejor. El coste irá a cargo del club señero. Pero éste es el peaje a pagar para poder tener una selección propia.

A LOS AFICIONADOS CULÉS QUE EN EL MINUTO 17 Y SEGUNDO 14 GRITAN 'INDEPENDENCIA'

no les va a hacer mucha gracia ver que el equipo juegue en una liga de segunda división, como en realidad es la liga escocesa. En la práctica eso se traduce en que la selección escocesa nunca puede acceder a los Campeonatos del Mundo o de Europa, porque no tiene suficiente potencia para superar la liguilla previa.

El problema es que para mantener un Barça tan competitivo como el actual debe jugar en una competición como la actual y si la Federación Española no lo acepta, debería solicitar emigrar a la francesa, la inglesa o la italiana. El inconveniente es que al hacerlo no tendríamos una competición catalana, y sin ella no se admite una selección propia. A menos que la FIFA hiciera una excepción. Algo que no parece probable. Pero hay que elegir entre una u otra opción: Barça sin selección catalana. O selección catalana con un Barça B. Difícil dilema.

